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Jésus dit : « C’est moi qui suis le pain qui donne la vie – celui qui vient à moi n’aura plus jamais faim... » 
(Jean 6, 35) 

« La foi nous fait signe ! » 

Message du mois par Christophe Rieben, diacre 
Vivre sa foi, aujourd’hui, est une gageure qui n’est pas si anodine. La fatigue de nos 
vies, l’injustice de notre société, la violence des conflits qui nous entourent sont 
autant de fissures fragilisant notre détermination à écouter cette Parole qui nous 
vient de tous ces témoins vivant dans la Bible. Alors, pour garder forte une foi qui 
est mise à l’épreuve tous les jours, avec nos doutes qui nous immobilisent, nos 
incertitudes qui nous paralysent, nous avons, aujourd’hui encore, besoin de signes, 
de jalons qui se posent dans nos existences au travers des paroles de vie que Dieu 
nous offre tout au long de la Bible. 
Dans cette articulation entre signe et foi, faisons un pas avec le récit de la 
première alliance de la Bible après le déluge. Le texte de la Genèse nous présente 
l'arc-en-ciel comme le signe de l'alliance entre Dieu et le vivant. Mais de tels signes 
ne sont pas des « bons points » venant récompenser la fidélité des hommes. Ils sont 
plutôt la conséquence de notre foi vulnérable et de notre difficulté à vivre la fidélité. 
C'est exactement le sens que Calvin a donné aux sacrements, qu'il considère 
comme des béquilles que Dieu nous donne pour soutenir ce que lui appelait 
« l'imbécilité de notre foi » - mais qui peut être traduite aujourd'hui par sa fragilité ; 
son manque de force ou de vigueur. En d'autres termes, c'est parce que notre foi 
est chancelante que Dieu étend les sept couleurs de l'arc-en-ciel pour nous rappeler 
son alliance et sa fidélité pour les vivants. C'est parce que notre foi est fragile, que 
Dieu nous donne le pain et le vin de la communion ainsi que l'eau du baptême pour 
que nous comprenions mieux le sens de sa grâce. 
Nous sommes appelés à la justice et à la fidélité, c'est pourquoi Dieu place sur notre 
route des signes et des jalons pour nous encourager et nous conduire à la 
persévérance et l’espérance. 

        Christophe 

      diacre auprès de la jeunesse en région Salève



La Parole du mois : avec Mme Alice Matthieu, Logement Intergénérationnel de l’Adret 

« L’essentiel, c’est la foi ! Je ne sais pas comment c’est venu ! » 
Ce n’est pas la première fois que Mme Matthieu témoigne de ce qui la tient 
debout - et en ce début d’été, c’est au retour d’une hospitalisation assez 
éprouvante, mais heureusement sur un bon chemin de convalescence. Et si la 
vitalité des oreilles et des jambes est à la baisse, en cette 98ème année, l’esprit 
reste vif et enjoué : « Heureusement, j’ai toute ma tête ! », confie cette 
résidante des Adrets, à Lancy Pont-Rouge. « Toujours de bonne humeur ! » 
ajoute une voisine de table. Et de fait, même avec sa surdité croissante, Alice 
(comme tout le monde l’appelle ici) témoigne de son enracinement dans la foi 
par le comportement : à l’aise avec chacun(e), et recevant en retour de 
nombreuses marques d’attention. Comme si les gens pouvaient encore sentir 
mystérieusement, tout ce que cette personne a offert, durant des décennies, 
dans ses nombreux engagements (monitrice de l’école du dimanche ; 
cheftaine aux Unions Chrétiennes de Jeunesse). « J’ai toujours fait partie de 
la paroisse ! » dit-elle, « tout est venu très naturellement... » - même la 
rencontre avec son futur mari : « 60 ans de bonheur ! Je mets de côté les 
accrocs ! » confie Alice avec son rire malicieux. Mais derrière ce « tout 
naturel », il y a aussi un chemin de rencontre quotidien avec son Seigneur : 
durant toute sa vie conjugale, Mme Matthieu a vécu une « méditation biblique 
du soir » avec son mari ; et même devenue veuve d’un âge vénérable, elle 
continue. Dans la liberté joyeuse de ne pas opposer le « Pain de ce Jour » au 
petit verre de rosé ou de Whisky qu’elle apprécie toujours, avec modération ! 
En chemin vers la réalisation de son vœu : « atteindre les 100 ans ». Merci 
pour la leçon de vie, Alice !      propos recueillis par Ph. Rohr 
 

La prière du mois : 

  Tu es l’imprévisible, 

  Tu es le vivifiant, 

  Tu es l’Esprit qui souffle où on ne l’attend plus. 

  Tu es flamme et souffle qui jamais ne s’arrêtent, 

  et c’est pourquoi brille toujours au cœur de ma difficulté de vivre, 

  la petite lumière obstinée de l’Espérance. 

  Amen 

N’hésitez pas à contacter les ministres d’Eglise à votre service : 
Norbert Rakotonanahary, chargé de ministère en EMS – 0033 6 03 95 67 02 

Philippe Rohr – aumônier régional auprès des aînés - 079 609 32 87 

Olivier Corthay, pasteur répondant de PLO – 079 602 80 82 

Blaise Menu, pasteur répondant de Troinex-Veyrier - 078 734 61 74 

Philippe Leu, pasteur répondant de Carouge - 079 509 36 56 

Carolina Costa - pasteure "enfance et familles" - 076 693 06 27 

Christophe Rieben, diacre auprès de la jeunesse – 0033 6 71 66 52 75 


